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本院委員黃志雄、蔣乃辛、吳育仁、王育敏等 22 人，鑒於幼兒教育及照顧法公布實行後，教育部

雖訂定「公立幼兒園契約進用人員之進用考核及待遇辦法（草案）」，然該辦法草案恐將造成現

有公托教保員將面臨托兒所改制幼兒園時，將喪失僱傭關係的嚴重問題。爰此要求教育部與勞委

會等相關部會，應就執行實務面予以重新檢視研議，確保現行教保員應有之勞動權益。是否有當

，請公決案。 

說明： 

一、為因應幼兒教育及照顧法公布實行，教育部擬定「公立幼兒園契約進用人員之進用考核

及待遇辦法（草案）」，明訂教保員的進用辦法應由地方主管機關辦理公開甄選，但該辦法卻未

訂定目前以受僱於公立托兒所教保員的留用條款，使得未來恐將造成現有公托教保員將面臨托兒

所改制幼兒園時，將喪失僱庸關係。 

二、為確保教保員基本勞動關係，教育部與相關部會應協助公立幼托建置完整幼托系統，並

重新檢視相關幼托整合配套措施，以確保現行教保員之應有勞動權益。 

提案人：黃志雄  蔣乃辛  吳育仁  王育敏 

連署人：陳碧涵  陳雪生  林明溱  呂玉玲  張嘉郡  

徐欣瑩  林正二  楊玉欣  羅明才  王進士  

孔文吉  鄭天財  蘇清泉  盧嘉辰  廖正井  

羅淑蕾  詹凱臣  陳鎮湘 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三十五案，請提案人邱委員志偉說明提案旨趣。 

邱委員志偉：（17 時 32 分）主席、各位同仁。本院委員邱志偉、許智傑等 12 人，鑑於高雄小港

國際機場服務運量始終只達營運規劃目標 6 成，場地無法有效利用，對於觀光產業發展未能發揮

助益，形成相關設施資源閒置浪費情況。根據交通部民航局統計資料顯示，100 年度國外旅客入

境機場分析，利用高雄小港機場作為入境起降機場的比率遠低於桃園中正機場或台北松山機場，

除了旅客行程安排因素以外，有相當原因是政策未提供特別優惠獎勵辦法予航空公司開闢高雄小

港機場航線之誘因，例如起降費率、新航點開辦獎勵金等，以致航空公司在成本考量下選擇旅客

利用率較高的機場起降，長久以往，小港機場運量始終無法增加。為提升高雄小港機場服務運量

成長，嘉惠南台灣民眾福祉，以及平衡南北都市發展之差異，建請行政院研擬高雄小港機場航空

站設備及相關設施收費標準專案優惠辦法，俾利高雄海空經貿城之卓越成長。是否有當，敬請公

決。 

第三十五案： 

本院委員邱志偉、許智傑等 12 人，鑑於高雄小港國際機場服務運量始終只達營運規劃目標 6 成，

場地無法有效利用，對於觀光產業發展未能發揮助益，形成相關設施資源閒置浪費情況。根據交

通部民航局統計資料顯示，100 年度國外旅客入境機場分析，利用高雄小港機場作為入境起降機

場的比率遠低於桃園中正機場或台北松山機場，除了旅客行程安排因素以外，有相當原因是政策

未提供特別優惠獎勵辦法予航空公司開闢高雄小港機場航線之誘因，例如起降費率、新航點開辦
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獎勵金等，以致航空公司在成本考量下選擇旅客利用率較高的機場起降，長久以往，小港機場運

量始終無法增加。為提升高雄小港機場服務運量成長，嘉惠南台灣民眾福祉，以及平衡南北都市

發展之差異，建請行政院研擬高雄小港機場航空站設備及相關設施收費標準專案優惠辦法，俾利

高雄海空經貿城之卓越成長。是否有當，請公決案。 

說明：如案由。 

提案人：邱志偉  許智傑 

連署人：李應元  許添財  陳節如  段宜康  陳歐珀  

陳唐山  鄭麗君  吳宜臻  李俊俋  林淑芬 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三十六案，請提案人林委員佳龍說明提案旨趣。 

林委員佳龍：（17 時 33 分）主席、各位同仁。本院委員林佳龍等 13 人，鑑於 101 年 7 月 1 日無

線電視將進入全面數位化，中部地區已率先自 5 月 7 日起關閉類比訊號，卻引發大量民眾抱怨無

法收看電視，且目前政府僅補助低收入戶免費裝置數位電視機上盒，爰建請行政院應研擬方案補

助中低收入戶或特殊境遇家庭等購置與安裝數位電視機上盒，且對於交通不發達的鄉鎮，政府應

積極協助，由村里幹事和技術人員一同到府服務。再者，無線電視及有線電視服務數位化相繼將

在今年 7 月 1 日及民國 104 年全部完成，為確保民眾免費收視無線電視服務的基本權益在數位轉

換階段以及嗣後完成全面電視服務數位化，不受任何影響，行政院應加速推動有線廣播電視系統

在其經營區域內免費提供社區共同天線服務，轉播全部無線電視電台之節目及廣告，以維護民眾

的收視公民權。是否有當，敬請公決。 

第三十六案： 

本院委員林佳龍等 13 人，鑑於 101 年 7 月 1 日無線電視將進入全面數位化，中部地區已率先自 5

月 7 日起關閉類比訊號，卻引發大量民眾抱怨無法收看電視，且目前政府僅補助低收入戶免費裝

置數位電視機上盒，爰建請行政院應研擬方案補助中低收入戶或特殊境遇家庭等購置與安裝數位

電視機上盒，且對於交通不發達的鄉鎮，政府應積極協助，由村里幹事和技術人員一同到府服務

。再者，無線電視及有線電視服務數位化相繼將在今年 7 月 1 日及民國 104 年全部完成，為確保

民眾免費收視無線電視服務的基本權益在數位轉換階段以及嗣後完成全面電視服務數位化，不受

任何影響，行政院應加速推動有線廣播電視系統在其經營區域內免費提供社區共同天線服務，轉

播全部無線電視電台之節目及廣告，以維護民眾的收視公民權。是否有當，請公決案。 

提案人：林佳龍 

連署人：黃偉哲  陳碧涵  田秋堇  高志鵬  劉建國  

陳亭妃  潘孟安  鄭麗君  黃文玲  許添財  

林岱樺  葉宜津 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三十七案，請提案人鄭委員汝芬說明提案旨趣。 

鄭委員汝芬：（17 時 35 分）主席、各位同仁。本院委員鄭汝芬、蘇清泉、李慶華、張嘉郡、江惠


